



## Bureau

**Jeudi 19/12/2023**

### Relevé de décisions

*Participants : Guy Jourden (CGT), Jean-Michel Le Bihan, Jean-Pierre Caroff, Dominique Rozeg (SKED), François Keraval (SKED)*

*Maryse Larpent, Mickaèle Le Bars*

*Excusés : Guillaume Hardy, Patrick Huon*

#### **1 – Commission Aménagement Développement Durable**

---

Une première réunion de présentation et d'échange sur le Projet d'Aménagement Stratégique (PAS) du Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) du Pays de Brest a été organisée. Les documents présentés joints à ce compte-rendu. Une seconde réunion sera organisée fin janvier-début février 2024.

#### **2 – Présentation du financement participatif de l'extension du réseau de transport public de Brest métropole**

---

Brest métropole a organisé une campagne de financement participatif du réseau de transport public via la plate-forme [Villiz](#).

Cette plate-forme est dédiée au financement de projets publics essentiellement portés par des collectivités territoriales.

Villiz est une start'up créée en 2020 par 3 associés. « Villyz est une plateforme d'investissement à impact vous permettant d'engager votre épargne dans des collectivités, centres hospitaliers et sociétés qui font vivre nos territoires. Elle est agréée par l'Autorité des Marchés Financiers (AMF) sous le numéro FP-20221 et inscrite au RCS de Paris sous le numéro 884 826 520. »

A ce jour 4 projets ont été financés, 1 cinquième est en cours de financement (Brest métropole) et 12 projets sont attendus l'année prochaine.

Concernant « Mon réseau grandit » la campagne de financement a été prolongée dans l'objectif de parvenir à un montant compris entre 500 000 et 1 000 000 d'euros.

Le financement est assuré sous la forme de prêt par les habitants au taux de rémunération de 4% et d'une durée de 60 mois.

Le coût pour la Métropole, hors intérêts des emprunts, est de 3% de la somme collectée, ce qui correspond aux frais de structure.

#### **3 – Colloque Le logement locatif social dans le Pays de Brest, bilan et perspectives**

---

Le colloque organisé le 12 décembre a réuni environ 50 personnes. Les participants ont émis des avis positifs sur le contenu des interventions.

Un compte-rendu sera diffusé dès que possible.

#### **4- Questions diverses**

---

- Représentants du Conseil de développement au FEAMPA :  
Suite à la démission de Guy Jourden (suppléant) et de Michel Paillard (titulaire), un appel à candidature sera effectué auprès des membres du bureau. Il est rappelé que, comme dans toutes les instances dans lesquelles le conseil est présent et particulièrement celles concernées par des fonds européens, le



règlement intérieur stipule que chaque structure est représentée par 1 personne. Le suppléant, sauf circonstances exceptionnelles, ne siège qu'en l'absence du titulaire.

- Brest métropole souhaite organiser une présentation au conseil de développement des zones d'accélération de production d'énergies renouvelables qu'elle a sélectionnées sur son territoire. Cette présentation sera faite lors du prochain bureau en janvier 2024.